



# 情報システム委員会副委員長として

～業界・悪食IT集団の中での奮闘記～

今期情報システム委員会の任期も残すところあとわずかです。  
そこで今回は、副委員長のお2人に、激動(?)の2年間を振り返っていただきました。

## 電子申告の普及推進に直球勝負の2年間でした バランスのとれた委員会運営をサポートしました

副委員長 奥澤 誠

副委員長 川元 恵

### 副委員長として目指したもの

情報システム委員会の副委員長を拝命したのが2年前、本当に時の経つのは早いものです。本委員会の一員として8年間活動させていただきましたが、今回副委員長として私が目指したのは、支部情報システム部等で行ってきた電子申告の様々な推進方法や、人の和によるその実効性を、どう本会でも活かせるかということでした。

### 推進委員会議の開催

まず、各支部の特性を把握し、皆様と情報を共有しながら全体の推進を行っていくため、各ブロックのリーダーの意見を聞くことから始め、そのリーダーの意見を本会として受け止め、各支部が推進活動を行いやすい状況を作りました。その結果、推進委員全体会議において推進グッズや研修等の提案、ブロック内協力体制の強化を図りました。

また電子政府推進委員として総務省の会議に参加した際には、各委員の意見を総括し代理申告の必要性及び電子申告利用率増加の為、代理送信実務者としての様々な意見、要望を述べる事が出来ました。

### ブロック会議の活用

更に2年目においては新ICカードの取得作業もあり、広い意見聴取による推進活動を更に進めるためブロック会議の当番支部の支部長も「本会委員、ブロックリーダーとの会議」の中に入っていたいただき、諸々の意見交換により、今まで動きがなかった支部が推進活動を積極的に始めるようになるなど効果があったと実感しています。我々税理士会がなぜ電子申告の推進を行うか？それは税理士法改正案の中にもある通り「代理送信の法制化」を実現するためです。この理解のもと各支部推進委員に頑張ってもらっていますが、2年間で進めてきた活動の和を更に今後推し進め利用割合を100%に近づけていただきたいと思います。

### イベントや会報を通じて

また、フォーラムやミニセミナーにおいては今、会員に必要なITスキル(初年度は震災等による緊急対策、2年目は番号制度、新ICカード中心)を具体的に伝える場として、委員更にはブロックリーダーの協力も頂き全員一丸となって取組み、チームワークの素晴らしさを感じた場でありました。

目まぐるしく変わるIT事情をタイムリーに伝える場として「情報通」は、大いに有効な手段だったと思います。担当の委員諸氏には最新情報の入手や表現方法などにご苦労をおかけしました。そのおかげでこの「情報通」は、本会Webサイトにも公開され各方面から様々な感謝の声が聞こえます。大変だと思いますが専門家が知るべきITを伝えるため今後も是非続けていただきたいメディアだと思います。

最後にシステム委員会の方々だけでなく、本会全ての組織の委員の方々全員、本業をさておき業界の為一生懸命活動している姿に本当に感銘致しました。皆様本当にありがとうございました。

### 刺客参上!

情報システム委員会について、「電子申告普及推進本部」とでも名称を変えて、無くせばいいんじゃない」と公言していた私が、何の因果か2年前に副委員長になってしまいました。偶然であればそれで良いのですが、必然であるならばその意味があるはず。情報システム委員会をぶっ潰すのか、はたまた建て直すのか。残念ながら、力がなくて、頭が悪くて、要領の悪い私にはどちらも遂行不可能なミッションです。

そこで、凡人は凡人らしく、当時委員長予定者だった細田委員長に直接聞いて見ることにしました。質問は簡潔に「これからの情報システム委員会をどう運営していくおつもりですか?」。今思えば、大変失礼な質問に対して、本会や日税連への思いを熱く熱く語っていただき、今となってはすべてのことを思い出せないぐらいです。そして怒涛の2年間が始まったのでした。

### 今、知ってもらいたいことを発信

税理士情報フォーラムは、タイムリーな情報技術に関する事項を解りやすく発表する場です。敷居が高いと躊躇する会員の方には、ライブ配信やホームページでの資料提供など臨場感をなるべく味わっていただけるよう配慮しました。アンケートや現場で聞いた声をもとに、フォローアップとして後日セミナーを開催したり、本紙に関連記事を掲載したり、調査研究の「種」を新たに探し出したりしました。

当委員会はパソコン好きの変わり者集団であると、よく勘違いされて困るのですが、情報技術という、現在ではあらゆる所に係わっている技術の中から、税理士が知るべき事を探し出したり、実際に業務や会務にその技術を応用出来るように考えたりしている集団なのです。

### 参加型会務は会員と本会の連携

多くの会員が参加しているという実感を持たず、支部は親しみやすいけど本会は別の世界とされているのなら、それを少しずつ変えていかなければなりません。その試みは、ホームページのリニューアル計画に盛り込まれるはず。会報の限られたスペースの他に、動画やカラーページで本会の活動が見ることができるようになれば今よりも親近感が湧くでしょう。マイページで、誕生日に本会から「Happy Birthday」と言ってもらえる日が早く来るといいなと思います。そのようリニューアルに、当委員会が参加できてよかったと今では思えます。

### まだまだ色々、そしてやり残したこと

番号制度やインボイスに関しても、情報技術の視点から今後の展望を研究調査をしていくことになると考えます。ICカードの普及や電子申告についても引き続き取組むことになります。

また、理事会・支部長会をはじめ本会の会議はペーパーレスが進みましたが、会議資料の保存方法や簡単な検索等運用なども研究調査をして、会員にその方法などを還元できればと思います。

こうして行ってきた様々な施策を思い返すと、私はどれか一つの事に委員会が集中し過ぎないように気をつける係だったのだと思います。

## 本会ホームページが新しくなります

先月号の「情報通」でも取り上げられた通り、本年秋を目途に、本会新ホームページが稼働予定です。

新ホームページには、次のような機能が盛り込まれる予定ですが、それぞれの機能の詳細については、今後本紙にて随時ご案内する予定です。新たに生まれ変わる本会ホームページにご期待ください。

### ◆新ホームページの機能

#### (1) マイページ機能

会員本人しか入れない「個室」を提供するもので、「本人にだけ関連する情報の表示」が可能になります。この「マイページ機能」を利用して「会員専用ページ」と「研修サイト」へアクセスすることとなります。

#### (2) 1つのID・パスワードでアクセス

これまで全く別個であった「会員専用ページ」と「研修サイト」のID・PWが統一されます。なお、このアクセスの際必要となるIDについては、会員個人が保有している電子メールアドレスを利用します(下記(3)参照)。

#### (3) IDとして電子メールアドレスを登録する仕組み

本会配付の電子メールアドレス(\*\*\*\*\*@zeirishikai.org)については、一定の移行期間を経て廃止し、代わりに会員個人が日頃使い慣れた電子メールアドレスをアクセス用IDとして登録・活用します。登録した電子メールアドレスは本会からの連絡用電子メール(メールマガジン等)としても利用します。

#### (4) 情報提供の迅速化

CMS機能(コンテンツマネジメントシステムズ:簡単な内容ならば担当者でもホームページ更新作業が行える機能)を新たに導入、必要に応じて担当者が新ホームページ更新作業を行えるようにし、会員への迅速な情報提供を可能にします。

#### (5) 従来機能の継続

現在のホームページでも稼働している会員検索機能をはじめとした各ページについては、色合いやイメージ、画面構成こそ変更される予定ですが、基本的に引き続き設置され、使用できる予定です。